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「鐵路老外」春運初體驗 港第三代半導體明年通線二期簡約公屋快將申請
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文體旅局新任局長羅淑佩暢談工作目標文體旅局新任局長羅淑佩暢談工作目標

中央港澳工作辦公室中央港澳工作辦公室、、國務院港澳事務辦公室主任夏寶龍早前提出要樹立國務院港澳事務辦公室主任夏寶龍早前提出要樹立「「香港無處不旅遊香港無處不旅遊」」的理念的理念，，充分發掘香港充分發掘香港

豐富的旅遊資源豐富的旅遊資源。。為積極落實這一理念為積極落實這一理念，，上月初新上任的香港特區政府文化體育及旅遊局局長羅淑佩上月底在發布上月初新上任的香港特區政府文化體育及旅遊局局長羅淑佩上月底在發布《《香香

港旅遊業發展藍圖港旅遊業發展藍圖22..00》》時時，，倡導全體市民樹立倡導全體市民樹立「「人人都是旅遊大使人人都是旅遊大使」」的意識的意識。。羅淑佩日前在接受香港文匯報訪問時表羅淑佩日前在接受香港文匯報訪問時表

示示，，希望透過政府希望透過政府、、業界以及每位旅遊大使的共同努力業界以及每位旅遊大使的共同努力，，讓來港旅客樂而忘返讓來港旅客樂而忘返、、念念不忘念念不忘、、一來再來一來再來，，構建很好的旅遊構建很好的旅遊

生態圈生態圈，，讓旅客變常客讓旅客變常客。。 ●●香港文匯報記者香港文匯報記者 柴婧柴婧、、文禮願文禮願

港建旅遊生態圈港建旅遊生態圈
讓旅客全變常客讓旅客全變常客

掃碼睇片 掃碼睇片 掃碼睇片●●羅淑佩相信羅淑佩相信，，中央惠港政策中央惠港政策
可以幫助香港用好可以幫助香港用好「「一程多一程多
站站」」策略策略。。 香港文匯報記者香港文匯報記者攝攝 ◀羅淑佩親手寫揮春慶賀新年。

香港文匯報記者攝

一批中央惠港措施，為香港發展旅遊業提供強大助推力，亦開
闊了更大的發展空間。羅淑佩形容，香港旅遊業和周邊產業

機遇處處。她認為，關鍵在用多、用好中央給的一系列優惠措
施，這些措施包括：中央政府上月起恢復深圳市戶籍居民「一簽
多行」赴港個人遊簽註及擴展至持居住證的深圳市居民；提升內
地居民在港購物免稅額；中央政府送贈兩隻大熊貓；在港澳地區
的外國公民經香港、澳門旅行社組團，由香港、澳門進入粵港澳
大灣區內地9市及汕頭市旅遊，持普通護照允許免辦簽證入境並停
留144小時等等。
在粵港澳大灣區的建設不斷推動下，發展「一程多站」式旅遊
是區內共識，在策劃階段建立好全局視野、做好協同十分關鍵。
羅淑佩相信，中央惠港政策可以幫助香港用好「一程多站」策
略。她說，香港是國際大都會，深圳很潮、很年輕、有活力等，
「是否可以配合？澳門有好的演唱會，旅客去了澳門，是否可以
來香港參加其他的盛事，再去大灣區內地城市？」
她說：「我們在策劃『一程多站』的時候，會想一下其他

城市有什麼亮點，我們把這些亮點組合一起，而不是只想我
們自己。」

Coldplay演唱會有住玩套票
同時，香港內部的旅遊項目亦會積極聯動。她說，香港4月
Coldplay演唱會部分票已有住宿及境內觀光的套票，希望今年再
發展香港美酒佳餚巡禮和郵輪的合作，「去年郵輪乘客在香港美
酒佳餚巡禮上飲得好開心，食又食得好開心，今年希望再做更
好，相信大有可為。」
她表示，政府一定會引導業界，希望讓所有持份者了解政府的
指導思想。但她認為，香港是一個靈活多變的城市，大家應該有
更多的想法，希望香港商界發揮靈活應變、創新求變的特質，多
動腦筋「吸客返來」。

籲酒店莫殺雞取卵賺短財
對於農曆新年期間將有百多萬旅客人次訪港，羅淑佩強調，她
已給了酒店業一個明確信息：「絕對不能殺雞取卵！」她提到過
往疫情前旅客量巔峰時，因是大旺季，見過一間普通房收費成萬
甚至幾萬元，「這樣不好，現在不應該再這樣了。」她說，「第
一，我們的旅客沒有當年那麼多；第二，大家都見到殺雞取卵的
問題在哪裏。深圳那麼多選擇，如果是這樣，旅客為什麼要在香
港住呢？」
她認為，香港酒店的房間面積未必很大，但服務要好，配套要

夠多，要有一個合理的收費，「香港不應去鬥平，性價比真的很
重要。」她希望香港與旅客的關係是細水流長式，每次都給旅客
很好的體驗，吸引旅客常來港享受香港不同的好。

籲每位市民樂做旅遊大使
她希望做到：首先旅客樂而忘返， 在香港玩的時候好開心；第
二念念不忘，回去後心思思又想再來；跟着就是一來再來。「這
樣，香港就會有一個很好的旅客生態圈，旅客變成我們的常客的
時候，我們的市民甚至都和旅客建立了一種感情。」
構建好的旅遊生態圈，需要好的氛圍。羅淑佩說：「我們到一

個地方旅遊，都喜歡那裏的人笑、好客。」她希望香港是親切友
善的地方，香港要無處不旅遊，每個地方都可能會遇到遊客，因
此每位市民都可以是旅遊大使，如果大家對旅客寬容、熱心助
人，相信會打造很好的氛圍。
她說，自己也願意多笑，希望以此感染大家，她察覺現在香港
舖頭、在街上，大家都平和寬容很多，自己辦年貨時也察覺到店
舖服務更好，她希望這樣的勢頭可以持續下去。
談及上任以來的感受，羅淑佩形容這段時間既忙碌又充滿挑

戰，但樂在其中：「從疫情後旅遊模式的轉變到吸引旅客在港消
費，我們需要不斷學習和適應。不過，我每次在活動中都能感受
到市民的熱情。」
她續指：「文化、體育與旅遊是香港經濟復甦的重要引擎，

我相信透過這些努力，香港能成為一個更具吸引力的國際旅遊
目的地。」

香港文匯報訊（記者 柴婧）由國家體育總局主辦的第十五屆
全運會將於今年11月9日至21日在廣東、香港和澳門三地舉
行。香港特區政府文化體育及旅遊局局長羅淑佩日前接受香港文
匯報訪問時，形容這是今年的頭等盛事，香港會竭盡所能辦好這
屆全運會。她並認為，全運會除了是香港運動員可以和全國各地
運動員競技的機會外，亦是提升港人國民身份認同感的契機。

指港健兒主場摘牌會很開心
第十五屆全運會既有競賽，又有群眾賽事活動，兩者分別設

有34個和23個大項。香港將會承辦其中8個競賽項目，包括籃
球（男子22歲以下組）、場地自行車、擊劍、高爾夫球、手球
（男子）、七人制橄欖球、鐵人三項及沙灘排球，以及一個群

眾賽事活動項目保齡球。
羅淑佩認為，內地的運動員實力很強，但相信香港運動員有

機會在相關項目中「攞牌」。她認為，香港隊如果在主場贏比
賽會很開心，香港市民可以透過在主場為香港隊打氣，進一步
提升國民身份認同，感受香港作為國家一部分，香港地區的運
動員也有機會參加全運會，和全國各地頂尖運動員競逐。
此外，全國第十二屆殘疾人運動會暨第九屆特殊奧林匹克運

動會，將於今年12月8日至15日舉行，為期8天。香港承辦其
中 5個項目，包括殘奧項目硬地滾球、輪椅擊劍和乒乓球
（TT11組）、大眾項目、輪椅舞蹈以及特奧項目乒乓球。羅淑
佩表示，期待全運會和殘特奧會的舉辦，認為這是今年的頭等
盛事。

全運會是頭等盛事 可升國民身份認同

香港文匯報訊（記者 文禮願）香港特區政府文化體育及
旅遊局局長羅淑佩日前接受香港文匯報訪問時，闡述了她
對本地旅遊發展的看法。她強調，無論是香港市民還是旅
客，都應該從香港的文化與旅遊活動中獲得快樂。她表
示，以往那些接待不周的亂象，對整體社會不會有很大好
處，只有大家都開心才有一個好的氛圍。
她認為，旅遊業的發展與本地生活質素並非對立，而是
可以找到一個平衡點，在促進文化交流之餘，也帶動經濟
發展，讓市民也能從中受益。她舉例說，許多旅客喜愛香
港的地道文化，例如到彩虹邨品嘗地道茶樓美食，又或是
參觀海鮮檔等特色旅遊團，這些地方原本就是本地人日常
生活的一部分，正是這份真實感吸引了外來旅客。
展望2025年，羅淑佩提出了多項大計，特別是針對一些

未被充分開發的旅遊資源。她表示，希望能探索香港一些
有潛力的島嶼旅遊，例如讓遊客體驗在島嶼來個豪華式露
營，住進大帳幕，甚至參加釣魚、坐遊艇等活動。
她說：「香港的島嶼不是很遠，坐船不久通常都可以去

到，但沒有基建配套是事實，有些連泊岸的碼頭也未有，
如果找人投資開一間度假酒店，就算找到，立得項目來都
要花幾年。因此會研究哪些島嶼真的有旅遊潛質，引入如
豪華露宿方式的旅遊。」

旅客自覓景點可推廣
羅淑佩還提到旅客自主開發旅遊亮點的重要性。她表
示觀察到一些原本不在旅遊宣傳範圍內的地點，例如彩
虹邨有間為客人唱生日歌服務的酒樓，甚至一些傳統地
區的海鮮檔，因為旅客的分享而逐漸吸引內地甚至海外
旅客的探訪，「這些地方本來就是市民生活的一部分，
但旅客來了之後，又會發現驚喜。」
她認為可以善用這些由旅客自主發掘的亮點，加以規
劃和推廣，讓更多人認識香港多元的魅力。
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●羅淑佩希望能探索出有潛力的島嶼旅遊，讓遊客體驗在島
上來個豪華式露營。圖為香港一個露營地。 資料圖片

●羅淑佩希望來港旅客樂而忘返、一來再來。圖為恢復「一簽多
行」首日的上水街頭。 資料圖片

●羅淑佩認為，啟德體育園是世界級演出場地。 資料圖片
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